



Bibliographische Daten

Titel: Nürnberg und Umgebung
Signatur: Amb. 8. 1591

Die Nutzung der Digitalisate von gemeinfreien Werken aus den Sammlungen der Stadtbibliothek im Bildungscampus Nürnberg ist gemäß den Bedingungen der [Creative-Commons-Lizenz Public Domain Mark 1.0](#) uneingeschränkt und kostenfrei erlaubt.

Im Sinne guter wissenschaftlicher Praxis wird gebeten, bei der Verwendung von durch die Stadtbibliothek im Bildungscampus überlassenen Digitalisaten stets die Quellenangabe in folgender Form zu verwenden: Stadtbibliothek im Bildungscampus Nürnberg, [Bestandssignatur + Blatt/Seite]

Im Interesse einer laufenden Dokumentation und der Information für Benutzerinnen und Benutzer erbittet die Stadtbibliothek die Überlassung von Belegexemplaren oder Sonderdrucken von Veröffentlichungen, die aus der Benutzung von Handschriften und anderen Medien in den historischen Sammlungen der Stadtbibliothek hervorgegangen sind. Sollte eine Abgabe nicht möglich sein, wird um Mitteilung der bibliographischen Daten der Publikation gebeten.

nach dem verschollenen Original-Bilde des Albrecht Dürer gemalt und stellt deren Tod und die Geburt Christi dar. Eine Anzahl Epitaphien haben grossen künstlerischen Wert.

Daneben der neue **Militär-Kirchhof** mit einigen schönen Denkmälern, besonders dem des Generals von Theobald, von Burgschmiet gefertigt.

Umgebung von Nürnberg.

Spaziergänge in die *nähere Umgebung* s. Vergnügungen S. 15.

In *weiterer Entfernung* liegen:

Die Stadt Fürth.

Fürth, die Schwesterstadt Nürnbergs (*Hotel National*, *Hotel Kütt*, beide am Staatsbahnhof; *Schwarzes Kreuz*, in der Stadt) liegt 6 km westnordwestl. von derselben zwischen der Rednitz und der hier in dieselbe einmündenden Pegnitz und ist auf der stark belebten Strasse in einer guten Stunde, mit der Strassenbahn in 25 Min. und mit der Ludwigsbahn oder der Staatsbahn in ungefähr einer Viertelstunde erreichbar. Die mittelalterliche Engherzigkeit, welche bis in die vierziger Jahre keinem Juden die Ansässigmachung in Nürnberg gestattete, war die Triebfeder zu dem raschen Aufblühen und der steten Vergrösserung Fürths, welches jetzt 55000 Einwohner zählt. Es ist zur bedeutenden Fabrik- und Handelsstadt herangeblüht und hat grossartige Manufaktur- und Exportgeschäfte, Spiegelglasfabriken, Brillenschleifereien, Buntpapierfabriken und Metall- und Brokatschlagereien. In den neueren Stadtteilen hat es eine Menge prächtiger Gebäude: das neue *Rathaus*, nach dem Muster des Palazzo Vecchio in Florenz gebaut, mit einem 55 m hohen Turm, ist schon von weitem sichtbar. Die 1550 neugebaute alte protest. *Michaels-Kirche* hat ein schönes, 8 m hohes Sakramentshäuschen von Adam Krafft, die neue *Synagoge* ist im gotischen